

半田っ子通信

桑折町立半田醸芳小学校だより 令和3年11月17日 No.31 立書 校長 清藤 和宏

<重点目標> 夢に向かって突っ走れ! 努力できる子 半田っ子

命を守るヘルメット

日本の道路交通法第63条の10によると、13歳未満の子どもが自転車に乗る際には、ヘルメットの着用努力義務があると定められています。これは、平成20年6月の法改正で施工された法律です。この法律は、13歳未満の子どもが自分で自転車を運転する際はもちろんですが、親や付添の大人が運転する自転車に乗せる時にも適応され、ヘルメットを着用させるように努める必要があるという意味です。警視庁HPによりますと、自転車乗用中の交通事故で亡くなられた方は、約6割が頭部に致命傷を負っています。子どもは胴体とのバランスを見ると頭が重く、自転車が転倒した際には頭から落ちる割合が高いからです。また、自転車乗用中の交通事故においてヘルメットを着用していなかった方の致死率は、着用していた方に比べて約3倍高くなっています。ですから、交通事故の被害を軽減するためには、頭部を守ることがとても重要です。

今回, ヘルメット着用についてのアンケートにご協力いただき, ありがとうございました。半田の子どもたちは, **9割以上がヘルメットをもち**, **8割近くの子がきちんとかぶっている**という結果でした。確かに, 時々学校に遊びに来る子も, みんなきちんとかぶっているようです。低学年と高学年では, 自転車に乗るエリアも異なるため, 着用率には差があると思いますが, 少なくともアスファルトやコンクリート上を乗るときには, 安全のためにヘルメットを着用させたいですね。

桑折町自転車ヘルメットに関するアンケートの結果 (回収率98%)

1(1)ヘルメットを持っていますか。

持っている86 (92%), 持っていない7 (8%)

(2) ヘルメットを購入したのはいつですか。

1年生28(33%), 2年生8(9%), 3年生5(6%), 4年生7(8%) 5年生4(5%), その他(お下がり, 幼稚園時)34(39%)

(3) 帰宅後や休みの時へルメットをかぶっていますか。

いつも52 (61%), **だいたい13 (15%)**, あまり15 (17%) つけない6 (7%) ※自転車をもっていない,自転車に乗らない場合も含む

- 2(1) ヘルメットの購入について
 - ・ 自転車購入時に買えればよいが、 負担も大きい。
 - おすすめのものがあれば教えてほしい。
 - ・低学年は公道を乗らないので、意識差はある。
 - 成長に伴って近日購入予定。
 - (2) ヘルメットの着用について
 - ヘルメット着用の重要性を教えていく必要がある。
 - 将来的にヘルメット着用が義務化になるのか。
 - ・警察等と協力し、学校でも指導をしてほしい。
 - ・周りの子たちもしているので、当たり前の意識がある。

スケボーでも かぶりますね



全国学力・学習状況調査の結果を受けて

今年度、全国学力・学習状況調査(6学年実施)が行われ、その結果をもとにして、学校全体で対 策に取り組んでいます。2学期もあと1ヶ月、しっかりと総まとめを行っていきます。

1 本校の状況

- 【全体】学習内容の習得状況は**、全国水準レベル**にある。「ふくしま学力調査」の結果からみて も、前々年度からレベルアップが見られる。
- 【国語】○「言葉の特徴や使い方に関する事項」「話すこと・聞くこと」の正答率が高い。習っ た漢字を文中で正しく使ったり、目的に応じて資料を使って話す力が付いている。
 - ●「書くこと」「読むこと」の正答率が低い。中心となる語や文を見つけて要約したり、 理由を明確にして自分の考えを書き表したりする力が課題である。
- 【算数】〇**「変化と関係」「データの活用」の正答率が高い**。速さと道のり、時間の関係や、棒 グラフ・帯グラフから数量の関係を読み取る力が付いている。
 - ■「数と計算」の正答率が低い。必要な数値から差を求める計算や、小数を用いた倍の 計算に課題がある。

2 課題解決に向けた授業での取組

- ○**文章の大事な語句(キーワード)に着目させて**,心情を読み取ったり,段落にまとめ たりしている。また、授業の振り返りを重視し(今年度の重点)、キーワードを用いな がらまとめる活動を継続していく。
- 〇教科書やドリルをもとに, **繰り返し問題を解く**ことで, 基礎基本の定着を図ってきた。 既習事項について, **定期的に復習をしたり, 応用問題に取り組んだり**していく。

3 授業以外での取組

- ○「読書タイム」や「家読の日」を活用して, **文章に慣れ親しむ**ようにしている。また, 家庭学習の中でも、作文や感想文にも取り組むことを推奨している。
- 家庭学習の手引きを参考にして、**予習・復習**に取り組んだり、テストやプリントの 間違い直し、応用問題にも取り組んでいる。

児童生徒質問用紙から

●1日のゲームやインターネット使用時間が多い児童がおり、それに伴い就寝時刻が遅 ◆なっている。正しい生活習慣を身につけることは、今年度の重点指導事項でもあり、 今後も家庭と協力しながら進めていく。



町探検に行ったよ

15日、2年生は町探検に出かけました。今回は、宮本 商店さん, 郵便局さん, JAさんの3カ所です。担当の方 に質問をしたり、タブレットで写真を撮ったり、しっかり と学ぶことができました。言葉遣いも上手にできましたね。 訪問先では手厚く歓迎していただき、あらためて地域の方 のあたたかさに触れた時間でした。個人的には、訪問先で 12年ぶりに教え子に再会したことがサプライズでした。

子どもたちの活躍の様子をホームページにてお知らせしています。 | 半田醸芳小

